

EL DIARIO DE MENORCA.

Puntos de suscripción.

MAHON.

EN PROVINCIAS.

Tienda de D. D. Orfila. Remitiendo el importe de D. N. Fábregas de la suscripción por gnes. medio de libranza.

Precios de suscripción.

Menorca 6 reales al mes.

Provincias 24 reales trimestre.

Un número suelto ½ real.

Anuncios y avisos.

Los suscriptores á 8 mrs. por línea.

Los no suscriptores 12.

Y las repeticiones á la mitad de precio.

SECCION DE NOTICIAS.

De La Correspondencia:

Parece que todos los buques de guerra que hay en el puerto de Cádiz y demás puntos del departamento, se reunirán e irán al río de Sevilla, donde el Excmo. señor capitán general se presentará á SS. MM. por si se dignan trasladarse á Cádiz en alguno de ellos, en cuyo caso serán escoltados por los demás.

—Se ha dispuesto que cuando concluya el vapor *San Antonio* su cuarentena en el lazareto de Vigo, regrese sin demora á Cádiz, para que se habilite de nuevo con objeto de volver á la estación de Fernando Poo con la expedición periódica y conduciendo 15,000 raciones de armada á dicho punto.

—En Fernando Poo á la fecha del 5 de julio continuaba la tranquilidad pública, y el Estado sanitario del país era bueno en lo que respecta á las enfermedades ordinarias que en el mismo suelen reinar; pero últimamente ha habido algunos casos de fiebre amarilla, habiendo las medidas adoptadas impedido que esta enfermedad se desarrolle.

—El gobernador capitán general de Filipinas participa, con fecha 5 de julio último, que no ocurría novedad en aquellas islas, y que su estado sanitario continúa siendo satisfactorio.

—De Mindanao escriben que seguían los trabajos de desmonte y población, notándose grande actividad sostenida por el celo y solicitud del Sr. Tenorio, jefe de aquel territorio. Los moros seguían quietos y procurando captarse la confianza y benevolencia de los españoles.

—En una de las últimas excursiones que aquél jefe hizo al interior, trajo en su compañía á varios habitantes salvajes, perfectamente estúpidos en sus manifestaciones, y desnudos. La admiración que causó en ellos la vista de nuestros soldados dicen que fué grande, y mayor aun la que experimentaron al verse cubiertos con trajes que les dió el Sr. Tenorio, pero donde su entusiasmo llegó al frenesí fué cuando estando desapercibidos oyeron de pronto los sonidos de la música. Estaban comiendo y atropellaron mesas y manjares y asientos y espectadores, lanzándose al sitio donde estaba la música. Allí brincaban y abullaban y tocaban á los músicos para convencerse de que cada uno de ellos, con el instrumento que tocaba, no eran de una sola pieza.

—Una carta de la Habana recibida el 24 en París, da noticias de Méjico que alcanzan al 28 de julio. La situación general de los negocios había variado poco. Los caminos entre Veracruz y Orizaba estaban impracticables á consecuencia de las lluvias y por efecto de las guerrillas en que se había dividido el ejército mexicano. Un calor excesivo que había sucedido á las lluvias, hacia temer mucho por la salud pública.

—Los 2,000 zorros que salieron de Argel el 5 de julio para reforzar el ejército francés en Méjico, eran esperados en Veracruz del 4 al 5 de agosto.

—Dícese que el gobierno francés se propone luego que tome á Méjico, invitar á la España y á la Inglaterra para que resuelvan, en unión con la Francia, lo que debe hacerse en aquel país.

—El 29 se recibieron en Madrid

noticias telegráficas diciendo que Garibaldi no se ha atrevido á entrar en Reggio en vista de las medidas de precaución adoptadas.

—Algun otro despacho recibido en Madrid, según nos han asegurado, anuncia el fundadísimo temor de que las tropas de Victor Manuel no le sean fieles; y decimos fundadísimo, porque estando en las filas del ejército italiano la mayor parte de los antiguos oficiales del ex dictador, es mas que probable que haya deserciones. Por otro lado, la causa de la unidad italiana tiene en Cerdena y en Sicilia demasiados partidarios para que aun sin afición personal haga el jefe no haya tropas que se dieguen á batirse contra el revolucionario general.

—Los sucesos que están ocurriendo en Italia han hecho que los austriacos se preparen en sus plazas fuertes de las fronteras del Mincio. El general Benedek recibe diariamente en su casa á la oficialidad de todos los cuerpos que guardecen á Verona, y los mismos cuerpos austriacos están siendo completados con nuevos reclutas.

—El general La Marmora en el momento en que Garibaldi ha desembarcado en Calabria, se hallaba concentrando en las provincias de Reggio, Catanzaro y Cosenza, un cuerpo de ejército de 25,000 hombres.

—La Gaceta Oficial de Turín dice que el gobierno había recibido noticias de Palermo y de las demás ciudades de Sicilia excepto Catania. En todas partes las autoridades han mantenido una tranquilidad completa. Los únicos despiachos desmienten los rumores alarmantes esparcidos por algunos periódicos. El comisario extraordinario en Sicilia envía á decir que los

agitadores han adoptado por sistema propagar noticias alarmantes. El comisario las ha recibido por el contrario, tranquilizadoras de todos los puntos. Menotti Garibaldi se había dirigido sobre Messina, pero encontró á su paso las tropas reales y tuvo que volver á Catania. Garibaldi, para intimidar á la población de Catania, hizo publicar en esta ciudad noticias falsas de Palermo. Pretendía que el prefecto de Palermo había capitulado ante la población, y que hallándose la capital de Sicilia libre y en manos de la Guardia Nacional tenía ya completa libertad de acción. Había corrido el rumor en Aci Reale de que Garibaldi se había apoderado de dos vapores en el puerto de Catania. Esta noticia no se halla todavía confirmada.

Una correspondencia de Turín explica el motivo por qué el general Cuggia no llegó á intimar á Garibaldi la orden que recibió del gobierno para que aquél disolviese sus voluntarios en el término de veinte y cuatro horas. — «El dia mismo», dice la carta, en que llegó de Turin la orden de enviar la intimación, recibió el general Cuggia una carta de Garibaldi, en la que le dejaba entrever el designio de rendirse con tal que consintiera en no molestar á sus voluntarios, en amnistiar á los desertores y en conducirle á America en un buque del Estado. El almirante Albini, comandante de la escuadra de observación, recibió también en el mismo dia, esto es, el 15 de agosto, otra carta de Garibaldi en la que este preguntaba qué suerte le estaba reservada si era cogido y qué condiciones se le impondrían si se rendía voluntariamente. El general Cuggia se apresuró á dar cuenta de estos dos hechos interpretándolos como indicios seguros de las disposiciones de Garibaldi á ceder y á rendirse.

Sicilia está cubierta de tropas italianas, mas para esto ha sido preciso desguarnecer el Norte. El general Cialdini ha consentido en ir á tomar la dictadura, que constituye el estado de sitio, mas pidiendo llevar la división á cuyo frente estaba en Bolonia, y con cuya fidelidad puede contar. Por último, reunirá 60 batallones, 13 baterías y 3,000 caballos. El gobierno, usando la prerrogativa que tiene, se ha apoderado de los vapores de la sociedad Valery, de Génova: además ha fletado en Marsella seis va-

pores para trasportar las tropas.

— Las cartas de Washington recibidas por el último correo dan la consoladora noticia de que la lucha entre el Sur y el Norte de los Estados Unidos podrá concluir este año por medio de una conciliación, para la que los confederados darán los primeros pasos.

— Dicen de Nueva York que el decreto relativo al establecimiento de la conscripción en el Norte seguía causando una emoción profunda. Los cónsules de Francia, Inglaterra, Holanda y España, y los de los diversos Estados alemanes, habían recibido numerosas reclamaciones de sus nacionales, á quienes las autoridades americanas querían someter injustamente á la conscripción.

— El *Dagbladet* de Copenhague confirma la noticia del próximo enlace del príncipe de Gales con la princesa Alejandra, hija del príncipe Christian, heredero presuntivo de la corona de Dinamarca.

El príncipe Christian dejó Copenhague hace algunos días con la princesa su esposa y dos de sus hijas. Despues de visitar á su hermano mayor en Louiselund, en Schleswick, piensa dirigirse á Ostende. Suponese que S. A. R. continuará despues su viaje para Reinhardtsbrum, en Coburgo-Gotha, en donde la Reina Victoria permanecerá algunas semanas. El príncipe Christian nació en 1818 y casó en 1843 con la princesa Luisa, hija del Landgrave Guillermo de Hesse, de quien ha tenido tres hijos y tres hijas. La princesa Alejandra nació el 1º de diciembre de 1844 y tiene por consiguiente diez y ocho años. Es alta y bien parecida y ha recibido una esmerada educación en el seno de su familia, considerada generalmente como un modelo de virtudes domésticas.

— Las noticias de Shanghai son importantes. Parece que los rebeldes, lejos de estar intimidados con las derrotas que tienen sufridas, han renovado sus esfuerzos para atacar la ciudad de Shanghai. Kahding despues de capturado fué guaruecido por fuerza imperial y un piquete del regimiento inglés número 5 de Bombay. Los rebeldes atacaron el campo imperial y mataron un gran número de hombres. El Mayor Tailor se hallaba cercado y faltó de municiones. Un batel tripu-

lado por 16 hombres bien armados, llevando una pieza de bronce, fué desembarcado como refuerzo. El batel fué atacado en la ruta, por los rebeldes y tomado despues de una obstinada resistencia; cinco hombres fueron muertos; y los otros lograron escapar. Aun cuando se tenga mandado refuerzo al Mayor Tailor, parece que será preciso que vaya toda la fuerza aliada y con artillería para zanjar la dificultad.

— La ciudad de Ningpó fué tomada por los aliados, pero con pérdidas considerables para su ejército. Los rebeldes se batían á cubierto de las casas dentro de los muros y podían dirigir bien sus balas á los asaltantes. El comandante Kenny fué herido al subir á la muralla, y el teniente Cornwall de la *Encounter* fué muerto conduciendo sus soldados al ataque. Unos veinte hombres mas ó menos cayeron luego heridos, pero la firmeza con que se mantuvieron en la acción, surtió el acostumbrado efecto, y los rebeldes una hora despues comenzaron á retirarse, y poco despues la bandera británica izada en el tejado de Salt Gate anunció que los aliados eran dueños de las posiciones enemigas.

En suma, la pérdida de los aliados fué considerable, atendiendo á sus fuerzas. Además se convencieron de que los chinos tan cobardes y malos tiradores, van manejando con alguna destreza el rifle y el revolver, y haciendo frente á sus enemigos. De modo que si por algún tiempo continúa la lucha empeñada, los soldados franceses y los ingleses tendrán que pelear con verdaderos soldados que ellos sin embargo habrán hecho batiéndolos uno y otro dia."

Turin 26.—Garibaldi sigue en Mileto. Salio de Catania en dos vapores de la administracion de postas. Ayer las autoridades reales volvieron á Catania, en donde cogieron 800 voluntarios. El ministro de Marina ha llegado á Catania, en donde puso pressos á los jefes de las dos fragatas surtadas en el puerto, por su conducta dudosa á la salida de Garibaldi. El general La Marmora ha publicado una proclama propia de las circunstancias. Se ha proclamado en Nápoles el estado de sitio; la ciudad está tranquila. Garibaldi desembarcó en Mileto con 1,000 voluntarios en el paquete correo general *Abbatuci*.

Ricotti ha entrado en Catania y ha desarmado á todos los garibaldinos de la ciudad. Los generales Cialdini, Revel, Royi y Pinelli, han llegado á Nápoles. Cialdini y Pioelli volvieron á salir para Messina. Revel se ha dirigido á Reggio.

Turin 27.—*La Monarquia* del 26 dice: «El partido de Mazzini ha intentado una demostración en favor de Garibaldi. Durante la noche fijaron proclamas en las esquinas. Fueron arrancadas por la policía y los grupos dispersados por la Milicia Nacional. La tropa fué asogida con los gritos de *viva el ejército!* Persano ha mandado al comandante de Messina que acuartele las tropas y tome medidas severas para reprimir todo conato de desorden. Garibaldi sigue en Mileto con 1,300 rebeldes. Segun diceo se han enviado á Reggio tropas contra los voluntarios. La flota cruza en el Estrecho, á fin de cortar las comunicaciones con la Sicilia. Cialdini irá á la Calabria, reemplazándole el Sicilia Brigone.»

Uno de los choques entre los garibaldinos y un cuerpo de tropas enviado en reconocimiento de Reggio, tuvo lugar ayer. Hoy ha habido otro encuentro, y entre los 42 garibaldinos prisioneros se cuenta el mayor Merighi.

Nápoles 26.—Cialdini ha salido para Sicilia, despues de haberse puesto de acuerdo con la Marina sobre las medidas que se han de adoptar.

Nápoles 27.—Ha habido dos encuentros entre las tropas y los voluntarios garibaldinos. Cuarenta y dos de estos últimos han quedado prisioneros y han tenido muchos heridos. Las tropas reales han tenido tres heridos.

Los diputados Fabrizzi y Mordieu que se encontraban en esta ciudad han sido presos.

Una manifestacion garibaldina proyectada en Messina ha fracasado.

Cialdini tomará el mando de las Calabrias.

Nápoles 29.—Ha llegado la flota francesa. En las Calabrias y en Reggio reina la tranquilidad.

Garibaldi se halla cerca de Aspromonte perseguido por los bersaglieri.

Tolón 27.—La escuadra de evolución salió ayer de Ajaccio. Se ignora su destino.

Paris 26.—El gobierno de Austria acaba de llamar á las armas 40,000

hombres, actualmente con licencia, con motivo de la situación de Italia.

Se asegura que las cortes de Viena y de Madrid, han consultado al gobierno francés sobre su política en Roma, á fin de acudir en caso necesario á la defensa del territorio pontificio.

Se anuncia la próxima venida á Paris del general Klapka.

Paris 27.—Las relaciones entre el Sádar Omer y el cónsul francés han vuelto á anudarse. Los despachos de Sicilia anuncian que á pesar del bloqueo los voluntarios consiguen pasar el estrecho e incorporarse á Garibaldi en donde muchas ciudades se pronuncian en su favor.

Paris 28.—*El Monitor* de hoy anuncia que la escuadra francesa se encuentra ya en la bahía de Nápoles.

Londres 29.—Lord Palmerston ha pronunciado un discurso en que demostró la necesidad de hacer armamentos.

El Morning Post pide la ocupación mixta en Roma de italianos y franceses.

Las últimas noticias de Nueva York alcanzadas al 21. Corría el rumor de que Mac Clellan había hecho dimisión del mando supremo del ejército federal. El ejército del general Pope se había retirado delante de Jackson.

Ragusa 26.—El 23 un cuerpo de 1,000 hombres compuesto de insurrectos de la Herzegovina y de montenegrinos atacó á Ahmed en la garganta de Douga, y fueron rechazados después de un combate sangriento.

Ayer se trató una lucha muy viva entre turcos y montenegrinos hacia Zabljak y Rijeka.

Viena 27.—Las conferencias de Constantinopla han sido suspendidas porque la Puerta quería que de antemano suspendiesen los servicios sus armamentos y deshiciesen las barricadas de Belgrado. Ante la negativa, la Puerta ha retirado sus concesiones ateniéndose al tratado de 1856.

Cádiz 30.—Ha llegado el correo de Canarias con noticias de Santa Cruz de Tenerife, hasta el 23 del actual.

El dia 13 llegó á Santa Cruz el vapor-correo *Canarias*, con 70 horas de navegación y continuó su viaje para las Antillas.

El dia 14 entró en el mismo puerto la escuadrilla española destinada al Pacífico, bajo el mando del general Píazón, y el 16 zargó para su destino.

Durante la estancia de la *Resolucion* y de la *Triunfo* en el puerto, perdió un marinero que se le cayó al agua.

El jefe de estado mayor de la capitación general había dado una caída del caballo, fracturándose una pierna.

MAHON 3 DE SETIEMBRE.

Ejemérides.

1658. Baja al sepulcro Oliveros Cromwell, protector de la república de Inglaterra.
1714.

Intima la rendición á la ciudad de Barcelona, el duque de Berwick, general de las tropas de Felipe V que la sitiaban.

Nota de las cartas que se hallan detenidas en la Administración de Correos de esta ciudad por falta del correspondiente franqueo.

D. Juan Coll, fragata Resolucion. Montevideo.
,, Francisco Leon, idem. Id.
,, Francisco Vidal. Cartagena.

Animadísima estuvo el domingo la fiesta de San Luis; pues podían contarse á miles las personas que ocupaban el dilatado Coso. Contribuyó mucho á ello, segun el decir de la gente, lo disputado que había de ser el premio en la carrera de caballos. Y en efecto se presentó como competidor uno de hermosa estampa, de bien marcadas formas y ligeros remos, pero tenía que habérselas con un rival amestrado, cuyo jinete raras veces se dejaba ganar la delantera. Segun el juicio de los inteligentes y muchísimos aficionados, las corridas nada dejaron que desechar, y á uno y otro caballo, objeto de las conversaciones, acabadas las corridas, no les faltarán espectadores, cuando se presenten á competir de nuevo. Oímos decir si será en Alayor el dia de la Virgen de Gracia.

En la solemne función de Iglesia que se celebró por la mañana en San Luis tuvimos la satisfacción de oír una de las armoniosas y patéticas composiciones de nuestro amigo D. Martin Fajes, pues obra suya era la misa que se cantó. Contribuyeron con el mayor acierto á su desempeño la banda de música que se ha organizado en la población y que nuestro amigo instruye, y algunos amigos suyos de Mahon que se distinguieron particularmente en el precioso duo del *Benedictus*.

Se dice, y lo copiamos con el carácter de un simple rumor, que el dia 5 debe llegar á esta ciudad el Exmo. señor ingeniero general, Marqués de los Castillejos.

BOLETIN RELIGIOSO.

SANTO DE HOY.

Santa Dorotea virgen y mártir y Santos Pedro y Juan mártires.

CULTOS.

CORTE DE MARIA.—Hoy se hace la visita a Ntra. Sra. del Carmen, en su propia iglesia privilegiada.

SANTO DE MAÑANA.

Santa Rosalia y Santa Rosa de Viterbo, vírgenes.

AFOGIJONAS ASTRONÓMICAS DE HOY.

SOL.—Sale á las 5 horas y 29 ms.—Pónese á las 6 h. y 28 ms.

LUNA.—Sale á las 3 h. 11 ms. de la T.—Se pone á las 12 h. y 29 ms. de la N.

ORDEN DE LA PLAZA

del 2 de setiembre de 1862.

Servicio para el 3.

Gefe de dia: D. Pascasio Nogales e Ithuriz, comandante graduado capitán del regimiento infantería de Zaragoza n.º 12. —Parada, el mismo cuerpo—Hospital y provisiones, Granada. —El Sargento Mayor, interino. —José Ansaldi.

MOVIMIENTO DEL PUERTO.

ENTRADAS.

De Palma en 11 horas, vapor esp. D. Jaime I, de 229 t., cap. D. Gabriel Medina con 23 trip., 26 pas., lastre y la correspondencia.

De la Habana en 55 días corbeta esp. Anita, de 295 t., cap. D. José Gelarch con 12 trip. y azúcar.—En cuarentena.

BUQUES DESPACHADOS.

Para Alcudia laud esp. Carmen, de 19 t., pat. Juan Yern con 4 trip., 4 pas. y lastre.

Para Palma laud esp. Emilio, de 27 t., pat. Juan Moll con 6 trip. y lastre.

AVISOS OFICIALES.

Administración de Correos de Mahon.

El jueves 4 del actual se despachará correo para Mallorca y el continente por vía de Ciudadela y Alcudia, admitiéndose correspondencia en esta Administración hasta la una y media de la tarde, y en el buzón de la Arravaleta hasta la una de la misma.

Don Facundo Cortadellas Juez de primera instancia del partido de Mahon.

En virtud del presente se saca á pública subasta por vía de venta y en agenacion perpétua una casa sita en el Arrabal de Villa Carlos calle de la Iglesia n.º 6 propia de los menores Ramon y Manuel Preto y Fuxá y de su hermano Francisco Pre-

to y Fuxá mayor de edad, la cual linda con casa de Catalina Ginard á la derecha con otra de María Palliser á la izquierda y al dorso con solares de Juan Pons y Luis Roca, huerto de la casa de María Palliser y con la calle de San Pedro. —Dicha finca se compone de piso bajo, desvan y huerto con pozo, teniendo el expresado huerto una de sus paredes en la línea de la calle de San Pedro. Se verificará la venta á favor del mas ventajoso postor, siendo la postura competente, en el zaguán de este juzgado el dia 10 de setiembre próximo y hora de las once de su mañana, á tenor del pliego de condiciones que obra en poder del pregonero público Jaime Anglada. Dado en Mahon á 29 de agosto de mil ochocientos sesenta y dos.—Facundo Cortadellas. —Por su mandado.—Francisco Martorell Esn.º

un joven que desea hallar colocación para servir en clase de criado.

En la Casa solar, calle de Adover núm. 23 se vende vino catalán á 10 sueldos el cuarter; valenciano á 12 sueldos y catalán de superior calidad á 15.

Los conductores del coche que hace los viajes de Mahon á Ciudadela, después de dar las gracias y quedar sumamente reconocidos á las personas que les han favorecido con sus pasajes ó encargos, avisarán á este respetable público que solo continuarán en dicha vía hasta el dia 15 del próximo setiembre, por lo que, los que deseen aprovechar dicho tiempo, podrán avisarlo en el puesto del despacho, advirtiendo que bastará dar dicho aviso con poca anticipación al dia que deseen servirse de ellos.

LA COMODIDAD.

EMPRESA DE CASAS AMUEBLADAS PARA ALQUILAR.

Desde 30 á 200 rs. diarios en los puntos mas céntricos de la Corte y con todo lo necesario para satisfacer las comodidades y hasta los caprichos de las personas que las ocupen.

Para las familias que pasan algunas temporadas en Madrid, es mucho mas cómodo y económico este sistema de vivir solo con su familia, que el hacer gastos para establecerse ó sujetarse á todas las incomodidades que llevan consigo las casas de huéspedes y las fondas.

La Empresa se encarga de proporcionar criados, lavanderías, planchadoras, carriajes y cuantas noticias puedan necesitar las personas que la favorezcan con sus arriendos.

DIRECCION.—Madrid calle Mayor n.º 10 y Travesia del Arenal n.º 1, entre suelo Sres. Solá y Compañía.

Para PALMA.

Saldrá á la mayor brevedad el laud español Providencia, su patron Jaime Pons.

Admite cargo y pasajeros, y lo despacha el mismo patron.

Por todo lo que va sin brisa.—J. Hospitaler.

Director y editor responsable, José Hospitaler.

Imp. de D. Juan Fábregues y Pascual, calle Nueva, núm. 21.

ANUNCIOS.

EN VENTA.

Lo está la casa número 3 de la calle Cos de Gracia, propia de los herederos de doña Juana Goñalons y Vanrell.

Dará razon D. Nicolás Fábregues, plaza del Príncipe número 9.

Está para vender el almacén número 30 situado en bajamar cerca de la consigna.

Informarán en el mismo almacén.

En el almacén de D. Antonio Segui, rampas de la marina, se vende vino de Jerez de superior calidad.

Los que tengan almohadas, colchas y colchones de algodón, y lo quieran vender, pasarán las muestras á la calle del Castillo n.º 198, casa Janot, y con dichas muestras se tratará del precio.

Se necesita una niñera de buenas cualidades y que sepa los quehaceres de una casa.

Darán razon en esta imprenta.

Se necesita una mujer de mediana edad que sepa cuidar de una casa.

En esta imprenta informarán.

En esta imprenta darán razon de